

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Nortorfer Seniorenrates vom 3. 11. 2022 im Haus der Vereine und Verbände

Tagesordnung:

Punkt 1:

Eröffnung, Begrüßung

Vorsitzender Manfred Richter eröffnet die Sitzung um 9.32 Uhr. Es fehlen die Mitglieder Marianne Kriese und Edith Schmidt. Nachrücker Jörg Möller wird dadurch ordentliches Mitglied. Als Gast ist Petra Schönwandt anwesend, die den Seniorenrat bei seiner Arbeit unterstützen möchte.

Punkt 2:

Seniorenfragestunde

Keine Fragen.

Punkt 3:

Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Seniorenrat ist beschlussfähig.

Punkt 4:

Genehmigung des Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt

Punkt 5:

Kenntnisnahme und Genehmigung des Protokolls vom 6. 10. 2022

Das Protokoll wird genehmigt.

Punkt 6

Planung Sonderveranstaltungen: Winterzauber, Kaffeenachmittag am 26. 11. 2022, Terminfestlegung der Veranstaltungen 2023, Faltblatt

Während des Winterzaubers auf dem Marktplatz möchte der Seniorenrat ab dem 17. 11. jeweils Donnerstagnachmittag im Zelt ein Programm für Senioren anbieten. Am 17. 11. wird ein Film gezeigt, am 24. 11. soll Bingo gespielt werden. Am 8. 12. findet statt des sonst üblichen Seniorenfrühstücks ab 12.30 Uhr das Weihnachtsessen für Senioren im Winterzauber-Zelt statt. Statt des Gänse- oder Entenessens wie in den vorigen Jahren wird es diesmal aus Kostengründen Grünkohl und

Rübenmus geben. Der Seniorenrat sponsert das Essen, so dass die Gäste lediglich 13 Euro pro Person zahlen müssen. Das Eiscafé Venezia liefert auf Wunsch Eis zum Dessert.

Für die übrigen Donnerstage bis zum 12. Januar steht noch kein Programm fest. Möglich wäre aber noch eine Musikveranstaltung und ein Vortrag von Mitarbeitern des Schallplattenmuseums über die Geschichte der Schallplatte und des Presswerkes Teldec.

Da es nicht möglich war, eine Bingomaschine zu leihen, beschließt der Seniorenrat auf Anregung des Vorsitzenden Manfred Richter, selbst eine zu kaufen. Der Preis beträgt knapp 200 Euro.

Der **Kaffeenachmittag für Senioren** findet am 26. 11. von 15 bis 17 Uhr in der Mehrzweckhalle an der Bargstedter Straße statt. Für das Programm sorgt der Carneval-Club Stadtgarde mit seinen Tanzgruppen, dazu gibt es Kaffee und Kuchen. Einen Teil des Kuchens backen die Mitglieder des Carneval-Clubs, Manfred Richter will dem Bürgermeister noch vorschlagen, auch Torten beim Erlenhof, Wohn- und Werkstätten für Menschen mit Behinderungen, zu bestellen. Der Seniorenrat wird beim Verteilen des Kuchen helfen. Für Einzelheiten der Organisation treffen sich Manfred Richter, Hannes Wartner Jörg Möller und Achim Dröge noch einmal mit dem Vorsitzenden des Carneval-Clubs. (Nachtrag: Das Treffen wurde am Freitag, 4. 11., für den 8. 11. um 15 Uhr im Haus der Vereine und Verbände vereinbart).

Für die Termine 2023 hat das Busunternehmen Andreßen schon zehn Vorschläge für die **Bustouren** gemacht, die zwischen März und Oktober jeweils am vierten Donnerstag eines Monats stattfinden sollen. Die Liste verschickt Manfred Richter zur Durchsicht an die Mitglieder. Auf der Dezember-Sitzung soll dann die Entscheidung über die Touren fallen. Die **Radtouren** stehen wieder von April bis September im Programm, Treffpunkt der Radler ist an jedem dritten Donnerstag im Monat um 13 Uhr der Rathausparkplatz. Nur im Oktober geht es bereits um 10 Uhr los, weil man im Anschluss gemeinsam Mittagessen möchte.

Für den neuen **Info-Flyer** des Seniorenrates sollen Ilse Stegmann, Jörg Möller und Achim Dröge vorbereitende Ideen in Bezug auf Inhalt und Layout ausarbeiten und auf der Dezember-Sitzung vorstellen.

Bei der Zusammenarbeit mit dem Veranstaltungsort **Kramer-Scheune** gibt es einen ersten Termin: Am 19. März 2023 hält die Journalistin und plattdeutsche Autorin Ines Barber ab 15 Uhr in der Kramer-Scheune einen Vortrag zum Thema „Demenz“. Dazu gibt es Kaffee und Kuchen. Der

Eintritt kostet 15 Euro, Nortorfer Senioren, die ihre Karten über den Seniorenrat kaufen zahlen allerdings nur 10 Euro.

Punkt 7:

Berichte aus dem Landesseniorenrat und dem Kreisseneniorenrat

Vorsitzender Manfred Richter berichtet, dass er als Vorstandsmitglied des Landesseniorenrates (LSR) bei einem Treffen des LSR mit der FH Lübeck gewesen sei. Studenten der FH werden für den LSR die Internetseite neu gestalten. Außerdem berichtet er, dass der LSR verschiedene Projektgruppen anbiete zu Themen wie Aktives Leben, Gesundheit und Pflege, Kriminalitätsprävention, Wohnen im Alter und Verkehr. Daran können alle Mitglieder der Seniorenräte im Land teilnehmen. Wer Interesse an der Mitarbeit in einem dieser Projekte hat, kann sich bei ihm melden. Außerdem kündigt Richter an, dass er eine neue Fachgruppe „Digitalisierung“ des LSR leiten wird. Dabei gehe es nicht nur darum, Senioren beim Umgang mit der fortschreitenden Digitalisierung des Alltags zu helfen, sondern auch darum, wie man verhindern kann, dass jemand, der bei der Digitalisierung nicht mitmachen will, von Teilhabe und Information abgehängt wird.

Hannes Wartner, Mitglied im Kreisseneniorenrat, berichtet von einer Sitzung des Kreis-Regionalentwicklungsausschusses, bei der er vorgetragen hatte, dass der Kinder- und Jugendbeirat der Stadt Nortorf einen Antrag an die Stadt gestellt habe, am ZOB elektronische Anzeigetafeln zur besseren Orientierung der Fahrgäste aufzustellen. Seine Anregung lautete, so etwas doch kreisweit ins Auge zu fassen. Die Ausschussvorsitzende habe darauf berichtet, dass der Kreistag bereits für genau diese Projekte Geld in den Haus des kommenden Jahres aufgenommen habe. Die einzelnen Kommunen könnten diese Mittel nun für die Ausstattung ihrer Bushaltestellen beantragen. Manfred Richter erinnert, dass der Nortorfer Seniorenrat diesen Antrag des Kinder- und Jugendbeirates an die Stadt unterstützt hatte. Nun zeige sich, dass die Zusammenarbeit von Jugendlichen und Senioren Erfolg gehabt habe.

Mit dem städtischen Ausschuss für soziale und kulturelle Angelegenheiten war Hannes Wartner als Vertreter des Seniorenrates außerdem bei einer Ortsbegehung zur Spielplatzumgestaltung im Stadtpark. Auch hier geht es um einen Antrag des Kinder- und Jugendbeirates, der den Bau eines Bewegungsparcours im Stadtpark angeregt hatte.

Vorsitzender Manfred Richter schlägt eine gemeinsame Sitzung von Seniorenrat und Kinder- und Jugendbeirat vor, in der eine weitere Zusammenarbeit besprochen werden könne.

Die Sitzung endet um 12 Uhr.

Protokoll verfasst von Achim Dröge

.